

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, D. Eduardo Muñoz García, calle de Zamora, n.º 63.

La correspondencia administrativa, anuncios, comunicados y reclamaciones al Administrador, D. Jacinto Hidalgo, Rua, 12.

No se publica los días festivos.

Pts. Ct

En Salamanca un mes. . . . . 1 25  
Fuera de idem. . . . . 1 50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—Pago anticipado.—No se devuelven los originales.

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

EPOCA 2.ª

Miércoles 28 de Marzo de 1888.

Año IV.—Núm. 381.

## SEMANA SANTA

Al recordar la sublime epopeya de la pasión del hijo de Dios, representada en Semana Santa; al ver los altares desnudos, las sacras volcadas, las lámparas exhaustas, la puerta del santuario abierta, las cruces caídas, el sagrario abandonado, dice un sabio escritor que su corazón le parecía el sepulcro de tantas y tan sublimes tristezas.

¡Si, ciertamente! No hay corazón humano, por duro que sea, que no se conmueva y se llene de tristeza cuando la memoria recuerda, viéndose pasar la procesión del Viernes Santo — las angustias del huerto, los horrores de la persecución, las brutalidades de los sayones, la fuga de los discípulos, el beso de Judas, la mentira de Pedro, los odios del fariseo y el escriba, las infamias del pretorio, los azotes en el cuerpo, la sangre chispeada sobre la columna, el abrojo en las sienes y la caña en las manos, el tránsito por la terrible calle de la Amargura, los dados sobre los vestidos, la cruz á cuestas, el divino rostro impreso en el blanco paño de la caritativa Verónica y el enclavamiento en los brazos del terrible suplicio. • Todos éstos cruentísimos martirios del Divino Mártir, referidos en el púlpito el Viernes Santo, con esa elocuencia dulcísima y sublime, con ese patético lenguaje, que es — como ha dicho un distinguido literato — el alma de la elocuencia. He que fueron maestros San Juan Crisóstomo, el Padre Neville, Masillón, Lacordaire, Bourdaloue, Hecher, Mascarón y el inmortal Bossuet, no sólo nos mueven á compasión sin límites, sino que nos atribulan fuertemente cubriendo de luto el humano espíritu.

Y no tiene más remedio que suceder así; porque como dice el predicho escritor:

• Aunque la fé se haya transformado en raciocinio, el sentimiento en idea, la religión en ciencia, los pensamientos nos penetran más, y más nos dominan cuanto más llegan por la sensibilidad á nuestro sér intelectual, y más los ilumina en sus espléndidos cielos nuestra fecunda fantasía. •

Los días de la Semana Santa han sido siempre consagrados á la meditación y al rezo. Pues bien, si leyérais, después del rezo y de la meditación, la doctrina de Jesús, conseguiríais traer al seno del alma infinitos consuelos é infinitas esperanzas. Sí, leed esa doctrina, leed el interesantísimo poema del Evangelio, escuchad en los templos la descripción de la pasión de Jesús y vuestro pensamiento en vuelo epitorpecido y sin querer, pensará en ese tétrico fantasma que se llama muerte.

Sí, meditad y meditad mucho sobre el vastísimo campo que os prestán los problemas religiosos, y os convenceréis de que puede una falsa y superficial filosofía eliminar la religión

de nuestra vida, pero no seguramente de nuestra sociedad.

Desde la pasión y muerte del Justo, se dedican los días de la presente semana á la meditación y al recogimiento. En tales días el espíritu humano parece que se desune del cuerpo que le servía de mísero hospedaje y vuela á postrarse delante del Padre Eterno, buscando en su bendición el bálsamo que ha de curar las llagas producidas por las atribuciones y las amarguras.

Todo cuanto nos circuye en los días de la Semana Santa, tiene para nosotros (por el estado en que se encuentra nuestro ánimo) el atractivo que pueden tener los cementerios en noche lóbrega y cuando las fosforescencias de los fuegos fátuos, esos vigías de los muertos, comienzan á moverse con su horrible y descompasado movimiento. La alegría nos parece que ha huido para siempre de nosotros; al tañido sonoro de la campana le sustituye el tétrico redoble de la matraca, semejante al ruido que producen las nubes cuando chocan. ¡Todo es tristeza!

No nos atrevemos á describir la metamorfosis que sufrimos el Sábado Santo, cuando el sacerdote pronuncia el *Gloria in excelsis Deo*, porque la hemos visto descrita en una forma magistral y elocuentísima por uno de los genios mayores de nuestra patria. Voy á transcribir á estas columnas dicha descripción para que los lectores de EL ADELANTO que no la hayan leído puedan apreciar todo su mérito.

«Antes del sábado no parecía llegada la primavera: tanto nuestro dolor la entristecía y la asombraba. Después del sábado la espiga brotaba en el tope de los trigos y la amapola en las raíces; las almendras comenzaban á endurecerse y las guirnaldas de los demás frutales á trocarse en menudillas frutas; volvía de su emigración la golondrina, rozando con las alas el mauantial, y cantaba oculto en los bosques el enamorado ruiseñor; sobre cada rama cubierta de follaje había un nido, y sobre cada nido de lanilla ó pajas un coro; el azahar mezclaba sus blancos pétalos con los rojos del granado; florecían las espigas del nopal y temblaban al recibir las visitas del fecundante polen, los cogollos de las palmeras; sabían á los cielos, en guisa de oraciones, los arpegios de las madrugadoras alondras y bajaban como lágrimas de alegrías las gotas del mañal rocío: todo era esperanza y amor. El suelo de las modestas calles cubriase de rosas olientes sobre las cuales discurría una procesión, saludada por las campanas y por las músicas, en la que nuevamente se encontraban la Virgen-madre sin dolor y el Hombre-Dios con vida.

De igual suerte que la zumbante abeja saca del amargo romero dulce miel, nosotros sacábamos así de la vida material y diaria purísimas ideales; y esperábamos, en verdad, que

al morir, el sepulcro podrido y oscuro de nuestro cuerpo se trocaría en la cuna vívida y maternal de nuestro espíritu.»

## Cultos

SANTOS DE MAÑANA.—San Cirilo, diácono y mártir; San Segundo, mártir; y San Eustasio, abad, discípulo de San Columbano.

En la Catedral y demás parroquias y en otros templos, oficios divinos á las horas de costumbre y durante el día visita de monumentos. Además en la Catedral el sermón del mandato á las dos de la tarde, á cargo del Dr. D. Primitivo Vicente, Ecónomo de Nuestra Señora del Carmen y Profesor del Seminario.

SANTOS DEL VIERNES.—San Juan Climaco, abad; San Zósimo, obispo y confesor, y el tránsito de los santos mártires Domnino, Victor y sus compañeros.

Catedral.—A las siete de la mañana sermón de Pasión que predicará el Sr. Canónigo Magistral, y á las nueve serán los divinos oficios. Por la tarde será la solemne procesión de Viernes Santo, á la hora y por la carrera de costumbre.

San Julián.—A las dos de la tarde sermón de Soledad que predicará el Licenciado D. Nicolás Pereira Repila, Capellán del Hospicio.

Capilla de San Francisco.—A las tres sermón de Soledad á cargo del M. R. P. Fr. Mateo Cifuentes, de la Orden de predicadores.

San Cristóbal.—A las once de la mañana santo viacrucis, visita al santo sepulcro, ejercicio de los perdones y adoración á las sagradas llagas.

Catedral Vieja.—Santo viacrucis á las ocho de la mañana.

SANTO DEL SÁBADO.—San Renovato, obispo; Santa Balbina, virgen, hija de San Quirino, mártir; San Benjamín, diácono y mártir, y San Amós, profeta.

Catedral Vieja.—Ultimo día de viacrucis al parar el címbalo.

## Efemérides.

28 DE MARZO DE 1556.—Proclamación de Felipe II en la ciudad de Valladolid.

Tuvo Felipe II la gloria de regir tan vastos territorios que con razón dicen sus cronistas que nunca se puso el sol en ellos. Además de heredar de su padre los reinos de Nápoles, Flandes, España, posesiones del Nuevo Mundo, Méjico, Perú y gran parte del Africa, casó la corona de Inglaterra como consorte de Doña Maria Tudor, é incorporó á Castilla el trono de Portugal que se encontraba vacante y le correspondía ocupar. En sus hechos de armas no fué menos afortunado como lo atestiguan la memorable batalla de San Quintín, en la que quedaron vencidas las tropas de Enrique II de Francia; la de Gravelines librada con igual éxito, contra el ejército de la misma nación; la conquista del Peñón de la Gomera; la pacificación del reino de Granada, donde había estallado una formidable insurrección morisca; la derrota que su hermano natural D. Juan de Austria, causó á los turcos en el golfo de Lepanto; la conquista de Portugal que se vió precisado á emprender para sostener su soberanía en este reino y, finalmente, la abolición de los fueros de Aragón. No se crea por ello que las armas del sucesor de Carlos V viéronse exentas de desastres; entre otros podemos citar la pérdida de Cádiz, cuando la Reina Isabel, sucesora de Doña María en el trono de Inglaterra, declaró á España la guerra de religión, y el alzamiento de varias provincias de Flandes que acabó porque unas prestaran vallasaje al calvi-



nista Guillermo de Orange y otras, en número de siete, formaron entre sí la república de Holanda. De buen grado terminaríamos este bosquejo histórico, exponiendo también las cualidades personales de Felipe II, pero para ello sería necesario ocupar un espacio de que no disponemos, pues así lo exigen los variados aspectos en que aparece, ya por su intolerancia religiosa, que fué un dique poderoso é invencible para el progreso intelectual, por la creencia que abrigaba de que con él habían de difundirse á la vez las doctrinas del pretestantismo, ya por la impenetrable y sagaz diplomacia con que procedía en todos los asuntos, ya por su carácter austero, mezcla de tético y adusto y extremadamente aficionado á los rigores inquisitoriales, ya por su exagerada minuciosidad al examinar todas las cuentas y escritos para rectificar hasta los más pequeños errores ó faltas gramaticales, y que extensiva á otros detalles, le hacía pensar en qué color había de escribirse la inicial en los libros de rezo ó el que habían de tener los ornamentos sagrados en cada festividad. Su reinado duró hasta el 13 de Septiembre de 1598 (42 años) en cuyo día y á los 74 de edad exhaló el último aliento en el monasterio del Escorial, recientemente construido para perpetuar el triunfo en San Quintín. Su hijo Felipe III le sucedió en el trono.

29 DE MARZO DE 1830.—Fernando VII deroga la ley Sálica.

Por auto de Felipe V, decretado en las Cortes de Madrid de 1712, se estableció en nuestro suelo la ley Sálica, que para el orde de sucesión regía en Francia desde la época de Carlo Magno, y que no era otra cosa que conservar en el trono la pureza de raza, excluyendo para ello del derecho de sucesión á las hembras, mientras existiesen varones en línea directa ó colateral. Sin obstáculo alguno fué respetada esta reforma por los monarcas predecesores, á excepción de Carlos IV, que por una pragmática-sanción del año 1789, volvió restablecer el derecho hereditario del primogénito de los reyes, conforme lo consignaban las leyes de Partidas y mandaban observar los *Reyes Católicos*. No obstante, siguió en el mismo estado esta importante cuestión hasta el año 1830, en que próximo á ser padre Fernando VII, quiso dejar delimitados y asegurados los derechos del futuro descendiente, promulgando la citada pragmática-sanción. Necesaria sino que había obrado á impulsos de un secreto presentimiento, por cuanto que en Octubre de aquel mismo año vino al mundo la princesa Isabel. Quedaba, por tanto, privado de sus títulos, derechos y preeminencias el hermano del monarca, D. Carlos, el cual al ser exonerado de ellos en el mes de Junio siguiente, cuando su sobrina quedó reconocida por heredera del trono, envió desde Portugal donde residía como emigrado, la siguiente protesta: «Señor. Yo, Carlos María Isidro de Borbón y Borbón, infante de España.—Hallándome bien convencido de los legítimos derechos que me asisten á la corona de España, siempre que sobreviviendo á V. M. no deje un hijo varón, digo: que ni mi conciencia ni mi honor me permiten jurar ni reconocer otros derechos y así lo declaro.» Resultado de todo fué la fratricida y estéril lucha en que por espacio de siete años se vió envuelta nuestra patria hasta después de la paz ó convenio de Vergara (30 Agosto 1839) y la determinación de D. Carlos de pasar al vecino reino francés al verse perseguido por unos y abandonado por otros.

## DIARIO LOCAL Y PROVINCIAL

En el Ayuntamiento se halla una toquilla y una piel de carnero. Los dueños pueden pasar á recogerlos.

El guardia municipal Raimundo Vicente, sacó ayer del Soto Muñiz á tres gallegos y una niña, que habían quedado aislados á consecuencia de la crecida del río.

Del Alcalde de Ledesma se ha recibido una comunicación en este gobierno, para que se to-

men toda clase de precauciones en vista de la crecida del río Tormes.

Hoy se han reunido en el Palacio de la Diputación los individuos que componen la comisión provincial, con el objeto de invitar á todas las autoridades y hermandades, para que asistan á la procesión del Viernes Santo.

El Sr. Duque de Tamames, Diputado á Cortes por el distrito de Ledesma, llegó ayer á esta capital de paso para Calzada (Ledesma) donde permanecerá hasta pasadas las próximas Pascuas.

Después de cobrar sus jornales un trabajador de la vía férrea, promovió un fuerte escándalo creyendo, que le habían dado solamente la mitad de la cuenta, apaciguándose cuando notó que él contaba las monedas de dos pesetas por una.

Ha llamado mucho la atención á personas que aún creen que ciertas asociaciones son lo que parecen, el hecho de que la *Liga de Contribuyentes* de Salamanca no haya mandado representantes á la reunión habida en Valladolid el día 26.

Ninguna ocasión más á propósito para demostrar el celo é interés por la clase agricultora de que tan repetidamente ha hecho alarde la mencionada *Liga*: de no haberlo aprovechado, se deducen ahora consideraciones y comentarios, que á la verdad, no parecen infundados si se tiene presente el hecho que los motiva.

La esposa de uno de los jefes de estación de la línea de Salamanca á Portugal, le mordió hace poco tiempo un gato. Creyendo que la herida producida no traería resultados funestos, la señora de dicho jefe no se hizo caso de ella; mas hoy se ha declarado la hidrofobia, saliendo algunos médicos de esta capital á visitar á la enferma.

En la calle de Bodegones riñó ayer un matrimonio, resultando la mujer con dos heridas en la cara.

Un guardia municipal apaciguó al esposo y puso fin al conflicto.

Anoche promovieron un escándalo en la calle de Juan del Rey un hombre y una mujer, que se reclamaban recíprocamente una deuda igual. Un guardia municipal puso fin á la contienda.

Anoche le fué sustraída la capa en el café Suizo, al escribiente de Tesorería, Sr. Valiente, sin que hasta ahora se tengan noticias del ratero.

Entre los nuevos periódicos que aparecerán, al comenzar la temporada taurina, figura *El Torero Cómico*, revista ilustrada con dibujos de distinguidos artistas y en la que colaboran entre otros, los reputados escritores señores Sánchez de Neira, Carmena, Cavia (*Sobaquillo*), Palacio (*Sentimientos*), Peña y Goñi, Minguéz, Vázquez, Chaves, Caamacho, Rebollo, Jiménez, Taboada, Reinante, Del Todo y Herrero, Yrázoz, Mayorga, López Silva, Mora, Amallo, Ros y otros.

Se han verificado en el colegio de segunda enseñanza *Ateneo Salmantino* los exámenes del segundo trimestre, obteniendo los alumnos muchas notas de sobresaliente.

Los profesores de dicho colegio, pueden estar satisfechos de la aplicación de sus discípulos.

Esta mañana se presentaron acompañados del señor Arista, al Gobernador civil, varios individuos de la clase obrera, con objeto de pedir permiso á dicha autoridad para hacer el

próximo domingo, á las nueve de la mañana, una manifestación en demanda de trabajo.

También hoy se han presentado en nuestra redacción, y sentimos no haber estado en ella. Nosotros nos pondremos al lado de la clase obrera, siempre que, como hoy, sus peticiones sean justas. Nosotros elevaremos nuestra humilde voz ante las personas encargadas directamente de la tranquilidad y prosperidad, para que tomen los acuerdos conducentes á evitar la espantosa miseria en que se encuentra dicha clase; y como nosotros, piensan algunas personas caracterizadas por su alta posición social, pues toquen el propósito de presentarse ante las autoridades con el fin de apoyar las pretensiones de los trabajadores.

El que haya encontrado una gorra en la iglesia de San Julián, puede entregarla en el cuerpo de guardia municipal.

Tenemos noticia de que á virtud de manifestación hecha por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis y correspondiendo también á la súplica del Sr. Gobernador civil de la provincia, la Comisión permanente ha acordado asistir á las procesiones de Semana Santa, que se celebran en esta capital, invitando á todos los señores Diputados que residan en la misma para que se dignen concurrir, así como dirigiendo igual invitación á todos los empleados que quisieren solemnizar esos actos.

De igual manera sabemos que siendo la primera vez que se celebran oficios divinos en la capilla del Hospicio, acordó dicha Comisión invitar á todos los Diputados para que asistan, si gustaren, á las ceremonias religiosas.

El jueves y viernes Santos, no se publicará nuestro diario.

El lunes próximo 2 de Abril, celebrará la sociedad del casino Ibérico una velada á cargo del Dr. D. Juan Hernando, quien disertará acerca del amor, la mujer y el matrimonio.

## PASATIEMPO

### Á LISANTE

Compañero de bohemia: Al leer esta noche tu artículo, me he irritado viendo que te vas mundanizando y, valido de la amistad, he determinado reñirte; reñirte, sí, porque te preocupas en *hacer una fortuna* que dé lustre y esplendor á tu personalidad, que crees *humilde y olvidada*. ¿Con que eres humilde y estás olvidado, y aún te quejas? Pues qué tanto te han trastornado los éxitos escandalosos que no ves que la humildad interior es la fuente de la paz del alma y que, sólo siendo olvidado por el mundo, es como se puede vivir tranquilo? ¡Paz entre todos! oigo que gritan con voz imperiosa á las criaturas los genios desde las cimas en que, arrodillados, contemplan el poder de Dios.—¡Paz en nosotros! repiten en débil y dulce voz desde las profundidades de este valle de lágrimas los pobres de espíritu y los mansos de corazón y cuando doloridos, porque la Providencia nos castiga, haciéndonos sufrir las consecuencias de nuestras culpas, y buscamos mezquinos remedios á nuestros males, nos dice quedo, muy quedo, que la paz es la única dicha de que se puede gozar en la tierra.

Perdóname que, movido por el interés fraternal que me mereces, me atreva á censurarte por relacionarte con personas cacas. Créeme á mí, que soy más viejo; tales hombres no son dignos de que se cruce la palabra con ellos; son unos asquerosos y despiden de sí una fetidez espiritual, análoga á la material que emana de ese pajarraco de que toman su nombre. Por lo demás, no temas sus astucias, pues, se-



mejantemente á las zorras, siempre dejan señales de sus rapiñas.

Haces mal en dudar de la eficiencia de las oraciones á San José. Cuando esa anciana te lo aconsejaba y tenía tal fé en sus buenos resultados, por algo sería. Yo, que creo que entiendo á Platón y á Aristóteles y sé de seguro que no entiendo á Salmerón ni á Estasén; yo que voy arrinconando poquito á poco mis libros impíos y ya no veo inverosímil el que un católico tenga talento y abnegación; yo que, como Hamlet, creo que hay muchas, y por cierto las más importantes verdades, fuera de la jurisdicción del filosofismo; yo, repito, no sé á qué atenerme en este asunto de oraciones á los santos y me *intrigo*, como dice un mal traductor, con pensamientos que á un judío casi de nacimiento parecen naturalmente raros. Sea lo que fuere, lo cierto es que en general se demanda de los santos cosas no razonables; y puedes tener por seguro que si no te otorgan lo que les pides, te darán otra cosa más conveniente para tí mismo, mediante la cual gozarás más en esta vida, y si no en la otra, que con la que locamente ansías.

No hagas caso del señor ingerto en charro que te mostraba la mujer rica como objeto de tu actividad. Porque si vinieran solos sus caudales, todavía habría motivos de vacilación entre recibirlos ó no recibirlos; pero traídos por su propietaria, y haciendo una unidad con ella, es aceptar una donación del demonio bajo condición de vivir perpetuamente en su compañía. Porque, y esta es mi opinión, la mujer más rica que su marido es indefectiblemente grosera con él; no precisamente porque siempre lo sea de naturaleza (que puede ser delicada) sino porque fatalmente la hacen tal sus, en general, ciertos alcances, la falta de dignidad que supone casarse con ella y la posición falsa que estos dos factores combinados determinan.

Ese caballero listo (otra especie de asquerosos) tenía razón al decir que *es necesario ser rico para ser algo*, siempre que se añada en la sociedad, cosa nada deseable para los que puedan comer fuera de ella. Claro es que la sociedad á que me refiero es la compuesta de los infinitos necios que pululan por el mundo, de los canallas que andan sueltos y de las adúlteras, á quienes una legislación sobrado complaciente con la porquería moral, castiga con penas insignificantes que, por otra parte, hace ilusoria una jurisprudencia digna del Código que interpreta.

Haces perfectamente al desenmascarar á los que siempre llaman al oro *vil metal*, pues como afirmas muy bien, son esos los que más lo desean y aun podrias añadir que son los más capaces de cometer infamias para conseguirlo. Pero sin despreciarlo, tampoco es cosa de que se pierda la salud por tener una cuenta corriente en el Banco. En último término si te empeñas en adquirirlo, que no se te ocurra acercarte á esas lumbreras, á que supongo aludes, pues sería lo mismo que ir á buscar rebojos en cama de galgos.

Ese señor á quien amas, es el único que tiene sentido común, no con los hombres vulgares, sino con los seres superiores. Después de todo, si con el trabajo y la economía no llegó á ser rico, juro, aunque no tengo el honor (estos honores se gozan dos ó tres en la vida) de conocerlo, que es uno de los pocos mortales relativamente felices que alientan sobre la haz de la tierra.

Creo tu símil comparando el mundo á un garito exactísimo, y por él te reitero mi felicitación; mas entiendo que, puesto que nos vemos obligados á presenciar este vasto juego, debemos limitarnos al papel de simples espectadores de sus repugnantes y casi siempre silenciosas luchas, si es que nuestros medios de fortuna nos lo consienten; y caso de que, por nuestra desgracia, no nos encontremos en tan envidiable situación, opino que debemos conformarnos con ser, muy de tarde en tarde, puntos peseteros, porque si copas y pierdes, te

hundes en la miseria, sin que te echen mano tus compañeros de infortunio, preocupados, ante todo, de robar, ni mucho menos el banco que todo es ojos para impedir que le roben; si copas y, por el contrario, ganas, ya tienes contra tí el odio perenne del vencido y te estrechará una cuadrilla y mejor una confusa multitud de bandoleros, los unos con ilustración y los otros con ignorancia, los unos falsos y los otros brutos, los unos zorros y los otros lobos.

Y todo para medrar! Pues yo te profetizo que el día en que seas rico, no tendrás á tu lado ni un hombre digno, ni te amará ninguna mujer de esas que, por sus cualidades angélicas, proporcionan placeres que dan idea anticipada de los que, si desechas los malos pensamientos que te inspira la impaciencia, gozarás en el Paraíso celestial, que deseo á todos los indiscretos que se hayan enterado de esta carta, que, con la expresión de su cariño, te envía el que quisiera saber lo bastante para poderse llamar ante el mundo, positivista de pura sangre ó innato, que dirían los sabios italianos con cuyas ideas comulga

SAMUEL.

## ECOS SUCEDIDOS Y NOTICIAS

**Los dramas del adulterio.**—M. Félix D... se había casado hace des años con Julia M., hija de un comisario de policía. Hace un año murió este último, y su segunda hija Agustina, hermosa rubia de 18 años, fué á vivir á casa de su hermana.

No tardó D... en enamorarse perdidamente de Agustina, que no supo resistir á las ardientes súplicas de su cuñado.

La hermana empezó á sospechar algo, y entonces Agustina anunció su resolución de marcharse de la casa, como lo hizo sin decir á donde iba.

A los pocos días desapareció también D... Durante varios meses, la abandonada esposa hizo inútiles pesquisas en busca de su marido, hasta que por fin hace pocos supo que vivía con su hermana en uno de los barrios extremos de París.

Fué allí y encontró á su hermana sola; la increpó duramente y le dijo al marcharse:

—Hasta pronto; no tardaré en volver, con un revolver y te mataré.

Agustina, desesperada, escribió á su amante una carta de despedida y absorbió una fuerte dosis de sal de acederas.

Cuando volvió D... la encontró retorciéndose entre horribles sufrimientos. Todos los auxilios fueron inútiles, y espiró á la noche siguiente.

**Venganza femenina.**—Hace pocas semanas, una señora de la primera sociedad de Lille dió un gran baile de trajes. En él había de figurar una comparsa, de que formaban parte la señorita de la casa y varias otras de las familias más importantes de la ciudad.

Para sorprender á los invitados con sus trajes, todas estas jóvenes se reunieron en la casa donde debía ser el baile para vestirse todas juntas. Iba siendo tarde, casi todas estaban ya medio vestidas, y todavía no se había presentado una de ellas, y naturalmente, la conversación era sobre la ausente, no muy apreciable sin duda, pues todas se quejaban de su mala lengua y de su costumbre de ir revelando los secretos de sus amigas. Poco á poco iba germinando en todos los cerebros una idea de venganza. En esto llega la retrasada.

—¡Por fin llegas, ya era hora!—exclamó una; vamos á ayudarla entre todas, sino no podrá salir con nosotras.

En un momento veinte manos la cogen; le quitan, ó por mejor decir, le arrancan el sombrero, el vestido, toda la ropa, hasta dejarla en el traje de nuestra madre Eva, y entonces las ofendidas realizaron su venganza, administrándole una tanda de azotes como no registran otra los anales de la alta sociedad de Lille.

Los gritos de la víctima atrajeron á la señora y á las criadas de la casa, que pudieron impedir que la cosa siguiera adelante, y reconciliar á azotada y azotadoras.

La comparsa resultó lucidísima, y cuentan las jóvenes de Lille con que ya no será de temer la mala lengua de su amiguita.

Que no se confíen mucho....

## QUISICOSAS

Yo no sabía que el concejo había dispuesto no ir á las procesiones de Semana Santa.

Lo leí ayer en *El Fomento* y me extrañó la noticia, porque comprendo que el *municipio* haga una escalinata ú otro disparate cualquiera, pero que dé en tierra con una costumbre tan natural... ¡Ya! como esta costumbre es mala, por eso quiere romper con ella.

¡Quítese usted ese sombrero!

¿Qué se ha de descubrir? ¿no ve usted que la igualdad no lo consiente?

La igualdad también me obliga á llamarte de tú y no consiente que vayas á la procesión.

Lo que debéis, concejales, es dar la orden sencilla de que les echen morcilla á los perros sin bozales.

Esto debe discutir el edil con embeleso... ¡si no servís para eso, para que váis á servir!

No sé por qué he sospechado que este año las procesiones llevarán menos pendones que las del año pasado.

Den Fausto, como saben ya mis lectores, tiene tres angelitos encantadores que son tres casaderas muy señoritas y muy enamoradas y cursilatas.

La mayor tiene novio cuando se empeña, lo mismo la mediana que la pequeña.

Pero todas se hallan sin él ahora, sufriendo una *gastritis* devoradora.

La mayor, que es robusta, toca el piano, y cuando quiere solo con una mano.

La mediana no puede dar las lecciones porque tiene los dedos con *sebañones*.

Y la chica, por eso yo la idolatro, es de excelentes dotes para el teatro; y declama lo mismo que una corista y hasta tiene ademanes de periodista.

Ya se están preparando, como es corriente, para asistir al baile decentemente, donde son por costumbre de las primeras y de las más talludas y casaderas.

Y viendo á los que danzan á troche y moche, ellas se están sentadas toda la noche.

El caso es que son buenas y algo bonitas; pero no encuentran novio, las pobrecitas!



¿Sabéis por qué esta chiquilla tiene el semblante afligido? pues es por que se ha caído por la nueva escalerilla.

Y está con harto dolor, aunque tiene pocos años, admirando los peldaños y el talento del autor.



# SECCION DE ANUNCIOS

## A LOS SEÑORES SACERDOTES

En el Almacén de Coloniales de José Ambrosio, situado á la entrada en la ciudad, Puerta de San Pablo, número 5, se expende cera pura de abejas, elaborada en todas sus clases de cerillas, velas y cirios al precio de 8 reales libra para fuera de la ciudad, y 9 para dentro de la misma.

También se alquila á precios módicos en proporción.

Se vende la casa número 8 de la calle de Arriba de esta ciudad; es de nueva construcción y susceptible para dos vecinos. Darán razón de precio y condiciones, calle del Jesús, número 9, piso segundo. 26—16

### VENTA DE UNA CASA

Se vende una casa en el casco de esta ciudad, calle de la Latina, número 14.

En la calle de Serranos, 16, se dan antecedentes. 15—16

## HARINA LACTEADA H. NESTLÉ.

INVENTOR Y FABRICANTE.

### Vevey

Proveedor de la Real casa

32 PREMIOS DE LOS CUALES

12 Diplomas de honor,

Y

14 Medallas de Oro.



(Marca de garantía.)

(Suiza.)

20 AÑOS DE ÉXITO.

NUMEROSOS CERTIFICADOS de las

primeras autoridades medicinales

DE AMBOS MUNDOS.

ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD.

Suple la insuficiencia de la leche materna, facilita el destete, y es de digestión fácil y entera. Se usa muy ventajosamente en los ADULTOS, así como alimento en las personas de ESTÓMAGO DELICADO.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS, DROGUERIAS Y ESTABLECIMIENTOS DE COMESTIBLES, GÉNEROS ULTRAMARINOS Y COLONIALES.

Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada lata la firma del inventor: HENRI NESTLÉ.—VEVEY (SUIZA).

## CONSULTA OFTALMOLOGICA

### A CARGO DEL MÉDICO OCULISTA DR. BARRASA

Se practican toda clase de operaciones en los ojos. Horas de consulta, todos los días de diez de la mañana á una de la tarde. Gratis para los pobres, de nueve á diez.

Calle de Herreros, 38, duplicado.

CASA CAFÉ COLON.—SALAMANCA.

## GRAN FOTOGRAFIA ARTISTICA

PASEO DE LAS CARMELITAS

Se retrata todos los días aunque esté nublado.

## MICÓ

### PINTOR Y DIBUJANTE

Se dedica al decorado de habitaciones, restauración de pinturas y esculturas antiguas.

Especialidad en toda clase de dibujos para bordados y labores de adorno; se arman estas por difíciles que sean y se hacen armaduras de junco.

CALLE DE SAN PABLO, NÚMERO 8.

15—2

## ENFERMEDADES DE LA BOCA

### PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS,

eficaces contra las

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento e inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso de tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones, exíjase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española, impreso en tinta roja.—Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, número 7, y en las demás Farmacias.

## SÉ ALQUILAN

dos paneras en la plazuela de San Mateo, número 10; dos tiendas en la calle de Toro, número 74; el piso 2.º de la casa número 2 de la calle del Pozo Amarillo; cuadra, pajera y pozo en la de los Doctores, número 2.

Se vende anaquelaría nueva para confitero y un cirstal grande. Su dueño, vive en la calle de Sorias, número 15.

## RUBINAT

PROPIEDAD DEL DR. LLORACH.

ÚNICA AGUAPURGANTE DE RUBINAT

REGOMENDADA POR TODOS LOS CENTROS MÉDICOS DE EUROPA Y AMÉRICA.

Purgante sin rival en el mundo; produce su efecto sin ocasionar dolor, ni perturbacion en las funciones digestivas, á las que regulariza despertando el apetito. Empléase con eficacia en los empachos gástricos, infartos viscerales, hiperemias del encéfalo, herpes, escrófulas (tumores frets) y contra la obesidad (gordura.)

Véndese en las principales farmacias y droguerías.

Depósitos en Salamanca: Farmacia de D. Angel Villar y Pinto y Droguería de Ignacio Santiago Fuentes.

Como garantía de legitimidad, pídale siempre la marca y firma del Dr. Llorach. Administración: Córtes, 276, entresuelo, BARCELONA.

Se vende ó cambia por otra la casa de la calle de Doyagüe, número 3; tiene tres pisos y patio; en la misma darán razón.

# IMPORTANTE A LA SALUD

## VINO PURO DE MESA

RUA, 12, SALAMANCA

A petición de varios de nuestros favorecedores, nos hemos decidido á colocar nuestro vino y aguardiente en los principales establecimientos de esta población, que son los siguientes: Calle de Concejo, número 3, D. Matias Prieto; Navio, 9, y Cuatro Calles, Arturo Santos; Plaza de la Verdura, Fernando Diez; Zamora, frente al Fielato, Manuel García. Y para ponerlo al alcance de todas las clases sociales, venderemos la botella de vino con casco á 0'60 céntimos de peseta, y la de aguardiente con id. á 4'25 pesetas. Hacemos como anteriormente la baja de 0'50 pesetas en docena de botellas de vino, pero no la hacemos en el aguardiente.

Seguiremos admitiendo la devolución de cascos, abonando por cada uno 0'20 céntimos de peseta.